

COMBATIENTES DEL

Año
IV

CAUTO

Núm.
309

ORGANO REGIONAL DE LA REVOLUCION
BAYAMO, N.E.

"OPERACION VICTORIA DE GIRON"

Martes 4 Mayo de 1971. "Año de la Productividad"

ASI VA LA ZAFRA EN NUESTRA REGION

Concepto	"José N. Figueredo"		"Arquimedes Colina"	
	Hoy	Hasta hoy	Hoy	Hasta hoy
A moler	320 000	36 201 004	212 000	16 629 641
Molida real	231 790	28 695 382	185 844	13 447 910
% Cumplim.	72	79	87	81
Est. por moler		6 790 624		6 708 676
Azúcar produc.	255	36 914	185	16 522
Rendimientos	11.11	11.54	11.59	11.34
Horas perdidas	9.15	1257 20	3.20	779.30

(Cierre de información: 2 de Mayo, 7 p. m.)

"Esas banderas, son las banderas que siempre han salvado a la Revolución en momentos difíciles" ...

El primer Ministro del Gobierno Revolucionario y Primer Secretario del Comité Central del PCC, Comandante Fidel Castro, al resumir las actividades conmemorativas del Día Internacional de los Trabajadores, mediante un acto central efectuado en el teatro de la CTC nacional, expuso que ante la necesidad de vigorizar el movimiento obrero hasta el máximo de sus posibilidades potenciales, éste había atravesado por todo un proceso de masas que se concreta en la constitución, mediante la línea democrática de 23 815 secciones sindicales en todo el país.

Dijo Fidel que paralelamente a este fortalecimiento del movimiento obrero en su basamento, se han venido celebrando las plenarios nacionales de los distintos sectores económicos del país, donde, además de analizarse las dificultades y problemas de la producción, también se han constituido ya algunos sindicatos nacionales.

Planteó al respecto que existía la posibilidad de que para el próximo Primero de Mayo estuvieran organizados todos los sindicatos nacionales y entonces —en el segundo semestre del año— se podrá ce-

"Lleeva mucho, o poco, la zafra no se puede parar" ... FIDEL

lebrar el Congreso Nacional de los Trabajadores.

Se refirió nuestro comandante a la gran trascendencia histórica del Congreso Nacional de la Educación y Cultura, señalando que cuando se efectuó el de los trabajadores, los problemas incidentes en el desarrollo de las tareas de la clase obrera, debían ser analizados con la profundidad requerida. También anunció nuestro Primer Ministro que el próximo 26 de Julio se verificaría un análisis de las dificultades subsistentes y de los logros alcanzados en la producción y la productividad.

En consecuencia, expresó el Primer Secretario del Comité Central del PCC, que sin que se pudiera afirmar que ya todo estuviera resuelto, sin embargo se han obtenidos positivos resultados que auguran magníficas perspectivas.

Refiriéndose a la Ley Contra la Vagancia, dijo que ésta es un exponente

de los métodos verdaderamente democráticos que sigue la Revolución en la aplicación de las medidas que demandan el desarrollo socialista.

Más adelante Fidel situó al factor de la productividad como la primera y más importante tarea del movimiento obrero. Dijo también que la solución del problema de la vivienda estaba dada en el hecho de que los trabajadores de los distintos sectores pusieran en función de esta necesidad toda la fuerza subutilizada que actualmente existen en los centros de trabajo.

Refiriéndose al consumo de energía eléctrica dijo que esta era una actividad que utiliza el 20% del combustible que importa el país por lo que resulta evidente la importancia del ahorro de este elemento. Orientó que se hiciera un estudio con el fin de establecer nuevos criterios con relación a las tarifas de precios que actualmente existen.

Expresó más adelante que el problema de la electricidad no era igual al del tabaco, ya que éste, además de los problemas de salud que trae consigo, constituye un artículo no esencial para el pueblo y que el aumento de su precio es conveniente para la economía nacional.

Dijo que en las tarifas de consumo de electricidad se seguiría una política encaminada a poner al alcance de todos el uso de sus beneficios, sin estimular el despilfarro. En cuanto al cigarro expresó el criterio de establecer una cuota mínima de consumo a precios módicos y dejar a precios mayores y con libertad de adquisición otra parte de la producción tabacalera.

Refiriéndose a las medidas de tipo económico que actualmente está aplicando el Gobierno, dijo que esto no significa en modo alguno un cambio en nuestra línea política, pero que no podíamos olvidar que nos hallamos en la fase de construcción del socialismo y que nuestra base económica no nos permite actuar ya como si estuviéramos en el comunismo. Reiteró que la revolución no ha abando-

(Pasa a la 1.ª página)

Como "por arte de trabajadores"

Frente a la terminal inter-provincial de Bayamo, como complemento de los jardines que adornan la entrada a la ciudad, ha surgido como "por arte de magia", un micro-parque de singular belleza.

Ahora, sería bueno aclarar que en realidad surgió "por arte de obreros del Poder Local" en coordinación con el departamento de Areas Verdes, en un aporte extra dentro del plan de embellecimiento y en saludo a la jornada de Girón, necesitándose diez días de duro trabajo para entregarlo al pueblo en la fecha prevista.

Pueden admirarse en el recién construido parqucito radiantes

framboyanes, cuatro variedades de palmas ornamentales, jardines de noche y otras, todo trasplantado de los viveros del Poder Local y MiCons. También cuenta con tres faroles de «Luz Fría» y asientos para unas cien personas.

Este micro-parque es el primero de los seis que están en proyecto.

Sin duda que esta pequeña obra constituye un ornamento más para la ciudad de Bayamo y un paso positivo en el afán de los bayameses de convertirla en una de las más limpias y bellas de la provincia.

• Juan Carlos Martínez y Abraham Jiménez

Celebran chequeo de emulación los CDR de Bayamo y Mayarí

En los salones de la administración regional de esta ciudad, se llevó a efecto el chequeo de las tareas realizadas por los CDR de Bayamo y Mayarí, de acuerdo a la emulación fraterna que mantienen ambos organismos regionales.

En el chequeo se encontraban presentes dirigentes de ambos regionales, tomando como base para la emulación las tareas realizadas y los cumplimientos observados, como saludo a la Operación Victoria de Girón y al día internacional de los trabajadores, Primero de Mayo.

Luego del análisis realizado, se determinó que la región de Mayarí le ganó a la región de Bayamo, de acuerdo al trabajo realizado por ambas regiones.

Asimismo se dio a conocer que el municipal Bayamo le ganó al municipal Mayarí, al efectuarse el chequeo intermunicipales.

Guisa obtuvo el primer lugar sobre Sagua de Tánamo, el municipal Cueto le ganó a Cauto Cristo; Buey Arriba al municipal de Guaro y Jiguaní le ganó al de Nicaro.

Asimismo, el municipal Santa Rita le ganó a Moa. Río Cauto a Guatemala; Cauto Embarcadero a Cananova y el municipal Mabay a Marcané.

Luego de efectuarse el chequeo fue ofrecido un almuerzo a los visitantes, donde quedó establecida otra emulación.

• Abraham Jiménez

Obtienen en Río Cauto el bono "1ro. de Mayo", 2 272 obreros

En la CTC del municipal Río Cauto se llevó a efecto una asamblea, en la que se dio a conocer que de 2 mil 730 obreros que aspiraron al bono Primero de Mayo, obtuvieron este galardón un total de 2 mil 272, luego de haber cumplido los requisitos establecidos por la central sindical obrera.

El mencionado galardón, obtenido mediante el esfuerzo, le fue entregado el día primero de mayo, en reconocimiento de la labor realizada. • Teodoro Saldaña

Correos y Telégrafos en tareas del agro

Una brigada, integrada por 10 compañeros de la unidad de Correos y Telégrafos de Bayamo, realizaron tareas de recogida de ajíes y deshierba, como saludo al día internacional de los trabajadores, Primero de Mayo.

Luego participaron en el gigantesco desfile que se efectuó en la noche del 30 de abril, como saludo a la fecha: • Miriam Ros

Celebran en Santa Rita activo de educación

Con una participación de más de cien Guerrilleros de la Enseñanza inspectores y maestros de sexto grado, se llevó a efecto un activo en el municipal Santa Rita; donde se trataron y analizaron cuestiones relacionadas con la educación, fundamentalmente sobre los alumnos captados para incorporarse al magisterio.

La clausura del activo estuvo a cargo del compañero Mario Ramos, director municipal del Ministerio de Educación en el municipal Santa Rita, el que resaltó la importancia que tiene el magisterio dentro del proceso revolucionario • Nancy Medel

Caña entregada y disponible en los centrales el día 2 de mayo

Concepto	«José N. Figueredo»	«Arquímides Colina»
Entregadas hoy	200 698	160 868
Entregadas hasta hoy	28 282 698	14 927 472
Tarea diaria	820 000	212 000
% cumplimiento	62	75
Caña disponible total	436 000	275 000
En el suelo total	494 000	235 000
Más de 48 horas		10 000
Sobre carros	142 000	40 000
Total caña cortada hoy	204 660	26 400

Impulsan los obreros de la granja 6-08 plan de trabajo de Girón

Los trabajadores del distrito número 2, de la granja agropecuaria 6 08 del municipal Bayamo, se encuentran dándole un gran impulso a las tareas contenidas en el plan de trabajo, como saludo a la Operación Victoria de Girón.

Entre las tareas de impulso figuran la construcción de 200 cordeles de cerca y reparación de 180 cordeles más, chapea manual de 6 caballerías de potrero, así como el embellecimiento de lecherías.

Asimismo los obreros de la granja agropacuaria 6-08, durante la Operación Victoria de Girón, se encuentran realizando movilizaciones de fines de semanas hacia las tareas agrícolas, principalmente en la zafra.

Recientemente se efectuó una movilización, en la que participan campesinos de las bases «Clemente Zamora», de La Cuchilla, y «Antonio Guiterras», de Jabaco, en total 30 compañeros, realizando tareas de siembra y fertilización de cañas con vista a la zafra del 72.

Esta labor fue realizada en el lugar conocido por «Ramírez» área cañera del central «José Nemesio Figueredo» del municipal Río Cauto.

• Francisco Ramos Z.

Comportamiento de la fuerza de corte el día 2 de mayo								
PLAN CAÑERO "JOSE NEMESIO FIGUEREDO"								
SECTOR	MACHETEROS:				CAÑA CORTADA		AUSENC.	
	Plant.	Al corte	% Asist.	Otras Lab.	Total	Promedio	Just.	Inj.
Serranos de Guisa	537	341	63	102	60 585	168	95	18
Serranos B. Arriba	492	281	69	78	71 075	253	43	
Obr. Habituales	188						133	
Camp. Habituales	96						96	
Reserva Laboral	160	46	29	6	3 772	82	59	49
AGRICOLAS NO CAÑEROS								
Bayamo								
Mabay								
Jiguani								
Santa Rita								
Río Cauto								
Cauto Embarcadero								
Cauto Cristo								
Sub-Total	650	481	66	84	68 098	158	179	6
Total Permanentes	1 978	1 099	55	220	208 530	185	605	73
Movilizaciones Diarias	16	16	100		1 088	68		
Combinadas								
PLAN CAÑERO "ARQUIMEDES COLINA"								
Bon CTC	518	268	40	186	81 300	150	44	30
Obreros Habituales	254						254	
Campeños Habituales	205						205	
Eventuales								
ANCHAR								
CAMPESINOS DEL LLANO								
Bayamo	58	28	43	6	3 200	189	21	8
Mabay	42	2	4	2	300	150		38
Jiguani	4			2			1	1
Santa Rita	54	37	68	5	5 600	151	12	
Río Cauto	16			14			2	
Cauto Embarcadero	30	19	63	1	4 400	244	10	
Cauto Cristo	47	19	40	22	2 900	153	6	
Sub-Total	246	100	40	52	16 400	164	52	42
Total Permantes	1 228	368	25	238	47 700	154	555	72
Movilizaciones Diarias								
Comportamiento de los equipos de alza y tiro el día 2 de mayo								
Plan "José Nemesio Figueredo"								
Equipos	Exist.	Trabaj.	%	Norma diaria	Real	% Cump.		
Alzadoras	51	35	68	7 000	5 737	81		
Camiones	27	19	70	2 800	1 806	46		
Carretas Bueyes	128	88	69	1 400	1 441	102		
Carretas Tractor	30	24	80	1 200	680	56		
Carretas Comb.	16	16	100	778	2 051	267		
Plan "Arquimedes Colina"								
Alzadoras	35	25	71	7 000	6 434	91		
Camiones	32	27	84	2 560	3 177	124		
Carretas Bueyes	78	59	75	900	848	94		
Carretas Tractor	47	30	63	1 200	886	69		

Resumido por el primer secretario de la CTC municipal acto del 1ro. de Mayo en Bayamo

timo sector alumnos de la ciudad.

El desfile culminó en la Plaza Rabí, donde tuvo lugar el acto conmemorativo, cuyo resumen estuvo a cargo del primer secretario de la CTC municipal, compañero Francisco Hernández, quien después de referirse a la histórica significación del día internacional del trabajo, destacó los logros obtenidos en saludo a la fecha por los miles de trabajadores que en 182 centros sobrecumplieron los planes de producción. Dijo también que 14 289 obreros ganaron el bono "Primero de Mayo", cifra que representa el 90% de los aspirantes.

En la presidencia del acto se encontraban el primer secretario del comité regional del Partido, compañero Ricardo Martínez y otros miembros del organismo, así como el buró municipal del PCC y la CTC y representaciones de los demás organismos políticos y administrativos. • *Luis Morales A.*

Con un impresionante desfile, en el que tomaron parte millares de trabajadores de todos los centros laborales del municipal, fue conmemorado en Bayamo el día primero de mayo.

Desfilaron seis bloques por sectores: industria, servicios, construcción, Poder Local sector agropecuario y educación, incluyendo en este último las distintas escuelas

Alcanzaron los integrantes del Bon de la CTC promedios de 269 arrobas en saludo al Primero de Mayo

Los integrantes del Bon de la CTC de esta región, que se encuentran cortando cañas en las plantaciones del central "Arquímedes Colina", totalizaron 194 mil 562 arrobas en los días dedicados a saludar la fecha internacional de los trabajadores, 30 de abril y primero de mayo, y sobrecumplieron la meta propuesta en más de 46 mil arrobas.

De acuerdo con lo informado por la dirección del BON, durante los dos días el promedio general por hombre al corte fue de 269 arrobas y se logró el 88 por ciento de incorporación de la fuerza, incluyendo el personal dedicado a otras labores, que también rindió su esfuerzo en saludo al primero de mayo.

"En realidad me siento orgulloso del personal que estamos dirigiendo porque se están portando como verdaderos revolucionarios", manifestó Enrique Núñez, responsable de suministro, quien se encuentra sustituyendo al jefe, que fue a representar al Bon en los actos conmemorativos del primero de mayo.

Oscar Aguilar, estadístico del Bon, señaló por su parte, que las 16 brigadas que componen la fuerza, agrupadas en cinco campamentos, sobrecumplieron sus compromisos en este período, y que varios macheteros sobrepasaron las 700 y 800 arrobas.

El contingente de Buey Arriba

Aunque los distintos contingentes que se encuentran actualmente dando su aporte en la presente zafra, realizaron un esfuerzo especial para saludar dignamente el primero de mayo, cabe destacar la labor realizada por los macheteros serranos del municipal Buey Arriba, que se encuentran ubicados en las zonas de "Las Mil Nueve", plan cañero del central "José Nemesio Figueredo". Este contingente acumuló el día primero 90 mil 315 arrobas de caña con 285 hombres al corte, para un promedio colectivo de 315 arrobas. El mismo día logró el 90 por ciento de incorporación de la fuerza al corte y otras labores.

Entre los macheteros de la Sierra Maestra se destacaron ampliamente en la jornada de homenaje al día internacional del trabajo, los 77 del campamento 17, que cortaron en el día 40 mil 630 arrobas, para un promedio general de 527.

En el propio campamento número 17, la brigada nueve, con 27 macheteros, totalizó 12 mil 410 arrobas, para un promedio individual de 564 arrobas.

Con excepción de 3 mil arrobas cortada sparasemillas por el Bon de la CTC, el resto de la caña de esta jornada fue quemada, y se utilizó el corte tradicional para grúas, en ambos contingentes.

• *Luis Morales Almaguer*

"Esas banderas..." (Viene de la 1ra. página)

nado las banderas del comunismo. Expresando más adelante:

"Esas banderas son las que siempre han salvado a la Revolución en momentos difíciles".

Con relación a la zafra dijo que las necesidades económicas del país demandan la producción de un mínimo de 6 millones 650 mil toneladas de azúcar, expresando más adelante, que aún sin haber llovido mucho, existen atrasos en el programa de zafra, por lo que recalcó:

"Llueva mucho o poco

la zafra no se puede parar".

Finalmente, refiriéndose de nuevo al congreso de los educadores, dijo que el resultado de este evento "es algo que nos interesa a todos, es sumamente importante para el pueblo y la vida del país. La vida futura del país depende del cumplimiento de ese programa".

Reiterando: "La marcha hacia el comunismo requiere el cumplimiento de esa política y pedimos a los trabajadores que hagan suya la proclama aprobada en el congreso".